



La reforma electoral debe construirse entre todos, afirma el PAN

ENRIQUE MÉNDEZ

El Partido Acción Nacional (PAN) adelantó ayer puntos de su iniciativa de reforma electoral —que entregará este miércoles a la Comisión Permanente— y consideró que un nuevo modelo en la materia no debe construirse desde el poder, sino entre todos los actores políticos, incluido el gobierno.

Además se espera que los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) presenten sus respectivas propuestas.

En conferencia de prensa, el presidente del *blanquiazul*,

Marko Cortés Mendoza, expuso que su partido está abierto a construir una iniciativa conjunta con sus aliados de *Va por México*, así como “con la coalición gobernante, para perfeccionar la democracia”.

Entre los rubros que el panismo propone están incluir las elecciones primarias —que ya había anticipado la semana anterior—, la regulación formal de los gobiernos de coalición, suprimir la “caduca y mal empleada” figura de la sobrerrepresentación en el Congreso y prohibir el “transfuguismo” partidista.

También, tipificar como delito la medida que prohíbe la publicidad gubernamental en tiempos electorales, y en este caso el PAN se ha referido expresamente a regular las conferencias presidenciales. Aunque la Constitución no permite tal propaganda, “no se señala una sanción”, dijo el coordinador de los diputados, Jorge Romero.

El legislador añadió que la iniciativa considera incluir co-

mo causal de nulidad de una elección “el mínimo indicio o sospecha” de la participación de la delincuencia organizada.

Voto electrónico

Incluso prevé la regulación del voto electrónico, del que se obtenga un testigo impreso tras ser emitido; el conteo sería inmediato y el acta sería producto de un algoritmo.

Otro de los puntos es regular la figura de declinación de un candidato en favor de otro, y que los votos del primero se contabilicen para el segundo, además de definir como requisito que la decisión sea avalada por los órganos de dirección del partido postulante.

“Estamos dispuestos a escuchar todas las propuestas, incluida la del Presidente”, expresó Romero, pero enseguida el coordinador de los senadores panistas, Julen Rementería, manifestó: “Con la de López Obrador no vamos”.